

### **Los imperativos de las OSC para un documento final exitoso**

Nosotros, las 400 organizaciones de la sociedad civil de todo el mundo que nos reunimos con una sola voz en la 2ª Reunión de Alto Nivel de la Alianza Global para la Eficacia de la Cooperación al Desarrollo.

Nos sumamos a hacer un balance de la aplicación de los principios y compromisos de la eficacia del desarrollo. Compartimos la aspiración de posicionar a la Alianza Global para contribuir eficazmente a la implementación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y la Agenda de Acción de Addis Abeba.

A la finalización del primer día, reflexionamos colectivamente sobre lo lejos que hemos llegado y a los desafíos que todavía nos enfrentamos.

#### ***Sobre nuestro tema principal: Compromisos de la Eficacia de la Cooperación al Desarrollo***

A las OSC les preocupa que el último borrador del Documento Final de Nairobi no reafirme los compromisos de la Eficacia de la cooperación al Desarrollo contraídos desde París. Además, es inaceptable definir la cooperación al desarrollo simplemente como un catalizador para otras formas de financiación. Esta definición ignora el valor de usar fondos públicos para intervenir para el bien público de una manera inclusiva y responsable.

Llamamos a todas las partes de la AGECD en centrarse en las maneras que la Eficacia de la Cooperación al Desarrollo puede apoyar el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Recomendamos fuertemente la aplicación universal de los principios de la Eficacia de la Cooperación al Desarrollo a través de un marco de monitoreo inclusivo con indicadores claros que reconozcan la multi-dimensión del desarrollo

#### ***Sobre un Espacio Cívico y un Entorno Propicio***

Exigimos que el Documento Final de Nairobi tenga una referencia explícita sobre la reducción y el cierre de espacios para la sociedad civil y haga una referencia clara al compromiso de Busan de crear un entorno propicio para la sociedad civil. Sin embargo, las negociaciones siguen siendo contenciosas al reconocer la situación de las OSC en muchos países y al respeto de los compromisos anteriores de crear un entorno propicio para las OSC.

Instamos a la armonización integral de los marcos jurídicos y reglamentarios a nivel de país con las normas de derechos humanos. Además, exigimos y nos comprometemos a trabajar en la facilitación y la efectiva institucionalización de los espacios de las OSC, las alianzas de múltiples partes interesadas y el diálogo social. Recordamos los Principios de Estambul sobre la eficacia del desarrollo de las OSC en la búsqueda de nuestra propia eficacia y responsabilidad.

#### ***Sobre el papel del sector privado en el desarrollo***

Las OSC señalan que el discurso dominante actual en la AGECD es para desencadenar el potencial de la cooperación para el desarrollo para atraer inversiones privadas. Es profundamente alarmante que el desafío de no dejar a nadie atrás se promueva como una

oportunidad para que el capital privado desarrolle mercados. Nuestra experiencia en el terreno ha demostrado que el capital privado no es un instrumento para abordar la desigualdad. Además, hay pocas pruebas que respalden las afirmaciones de que las inversiones privadas aumentan efectivamente los ingresos públicos o reducen el costo del acceso a los bienes y servicios.

Exigimos que todas las partes interesadas garanticen la transparencia y la rendición de cuentas de las empresas y las corporaciones en el contexto de los programas de cooperación al desarrollo. Reconociendo que un rol cada vez mayor del sector privado en el desarrollo presenta riesgos inherentes, por lo tanto, pedimos que el papel del sector privado en la cooperación al desarrollo sea coherente y responsable con los principios de Busan, así como con el trabajo, el medio ambiente y otros estándares de derechos humanos.

### ***Sobre el mandato de la AGECD***

Nos preocupa que al parecer haya un avance hacia la dilución del mandato de la AGECD de reforzar la eficacia de la cooperación al desarrollo. El valor añadido de la AGECD no debe ser simplemente de proporcionar datos a nivel nacional a las Naciones Unidas, ya que esto constituiría un rechazo a los rasgos distintivos de la AGECD, especialmente a su carácter inclusivo de múltiples partes interesadas.

Hacemos un llamado a todas las partes a mantener la integridad de la agenda de la ECD para contribuir a la implementación de los ODS. Reafirmamos el carácter único de múltiples partes interesadas de la AGECD y pedimos que esto se demuestre mediante una genuina inclusión y paridad en el liderazgo y la representación.

###